

Gemeinderat Ing. Roland Lohr
Dringlicher Antrag

An den
Gemeinderat der
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 24.04.2013

Betreff: Bürgerbeteiligungsmodell „Schau auf Graz!“
Dringlicher Antrag

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

In Linz gibt es seit Mitte Jänner 2013 die Internetplattform „Schau auf Linz“. Illegale Müllablagerungen, defekte Straßenbeleuchtungen, Fahrbahn- und Gehsteigschäden oder defekte Kanaldeckel, ohne Kennzeichen abgestellte KFZ sowie andere Missstände können dort an die Stadtverwaltung gemeldet werden. Sowohl über die Internetplattform als auch mit Hilfe einer Smartphone-Applikation leiten Linzer Bürger die erkannten Probleme, Mängel und Verbesserungsvorschläge weiter. Auf der Stadtkarte wird der Ort des Problems markiert und das Anliegen beschrieben. Zusätzlich kann ein Foto als Hilfestellung zur Fernbeurteilung mitgeschickt werden. Je nach Bearbeitungsstatus der einzelnen Meldungen werden diese auf dem Stadtplan der Homepage beziehungsweise der Smartphone-Applikation mit Hilfe eines Ampelsystems dargestellt.

Das Angebot wird in Linz gut angenommen, und es gibt durchschnittlich 300 Meldungen pro Monat. Dass großes Interesse der Bürger an diesem Meldesystem besteht, zeigt allein schon die Zahl von bisher mehr als 32.000 Besuchern auf der Internetplattform. Die im Vorfeld befürchtete missbräuchliche Verwendung dieser Plattform kann nach den ersten drei Monaten nicht bestätigt werden. In Graz besteht ebenso ein Bedarf für ein derartiges Service, um die Wege zwischen Bürger und Verwaltung kürzer zu machen und auf diese Weise auch eine entsprechende Rückmeldung an die Bürger zu geben. Eine wichtige technische Voraussetzung existiert bereits mit dem Grazer Geodaten-Server.

Aus diesem Grund ergeht namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachfolgender

Dringlicher Antrag
gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Die zuständigen Abteilungen der Stadt Graz werden ersucht, die Einrichtung einer Internetplattform samt dazugehöriger Smartphone-Applikation nach dem Vorbild „Schau auf Linz!“ zu prüfen und dem Gemeinderat über die Vorgehensweise einer möglichen Umsetzung Bericht zu erstatten.